
! ! ! !本报讯 !记者 俞亮鑫"昨天下
午，第 #$届世界小姐大赛上海区比
赛正式在本市启动，上届冠军肖林、
亚军吴丹、季军皮岳等多位获奖选
手纷纷亮相。本届中国区总决赛将
于 #月举行，全球总决赛 %月至 &

月中旬在鄂尔多斯举行。
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一只猴子一只猫＋!=?
上海美影厂着眼长线打造中国动漫品牌

! ! ! !本报北京今日电（驻京记者
孙佳音）昨晚，$'((中国电影导演
协会年度电影表彰大会提名晚宴
在京举行。协会会长李少红、秘书
长何平和冯小刚、张国立、葛优、
田壮壮、陈嘉上等嘉宾以及 $)部

入围电影的制片人、导演、编剧、
主演等在场见证了提名“一人一
票”的揭晓过程。

当晚，何平现场打开装有提
名结果的黑色皮箱，年度导演、年
度影片、年度青年导演、年度编

剧、导演眼中的年度男演员和女
演员提名随之产生。其中，张猛导
演的文艺片《钢的琴》六个奖项均
获得提名，一马当先。紧随其后的
《失恋 **天》《转山》等影片只缺
席一个奖项。此后，冯小刚代表电
影导演协会，宣布吴贻弓导演获
得杰出贡献导演奖。

今年是中国电影导演协会第
三次举办年度电影表彰大会，提
名名单首次采用奥斯卡的评选方
式，由协会 *''多名会员一人一
票选出。李少红激动地表示：“这
种全体会员投票公正透明的评选
方式是创办年度表彰活动的初
衷，经过两届的准备，今年终于开
始实施。”

晚宴上，终评委主席田壮壮
公布了终评委委员名单。下周起
终评委员会将观看获提名影片，
并讨论各个奖项。)月 &日上午，
终评委投票决定各奖项归属，并
在当晚的表彰大会现场揭晓。

导演协会首次“一人一票”表彰提名揭晓

《钢的琴》六项全包一马当先

! ! ! !本报讯 （记者
张艺）近日，有关张艺
谋和张伟平“闹掰”的
传闻在坊间愈传愈
烈。昨日，微博有名为
“八掌柜”的博友发帖
称“二张闹掰的事，确
认无误”。此微博一
出，引发哗然，而多数
圈内人认为此消息八
成为真。
“八掌柜”的微博

原文中写道：“之前媒
体的爆料（张艺谋与
无锡女育有 * 子）显
然有人授意，招招击
中要害。细节无法告
知，套用一句名言：没
有永恒的朋友，只有
永恒的利益。”随后便
有网友指出，微博中
所指的“爆料”就是张
艺谋“结婚生子”的传
闻，而“显然有人授
意”则暗指张伟平是
幕后操纵者。
昨日，张艺谋助理庞小姐在记者

连线时称自己刚从国外回来对此事
不知情，新画面公司宣传总监潘先生
则表示他一直在休年假，对于二张的
私事并不知情。双方对此问题的回避
令该事件更加扑朔迷离。
据最新一期的南都娱乐周刊报

道，在微博爆料“张艺谋和一位叫陈
婷的女子在无锡生了三个孩子”的
演员何珺，曾是《十三钗》剧组中的
演员，因违反了保密协议被开除。但
也有媒体人士爆料称，何珺的亲戚
是张伟平的手下，同她一道被开除
的“四钗”也都是朋友关系介绍进组
的。加上此前总是习惯性维护和澄
清老谋子绯闻的张伟平，在对待此
事时以一句“这个事情我不方便谈，
你们找一下艺谋，他本人发言为妥”
的暧昧回答，有理由让人怀疑，二张
的分家传闻并非空穴来风。
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! ! ! ! 本报讯 （记者
罗震光）昨日，由上海
市文化影视广播管理
局主办，上海大学影
视学院承办的“上海
电影新青年———上海
新导演作品展映与产
业推进计划”第二期
观影与研讨活动在上
海大学举行。&'后导
演潘昊、葛文喆执导
的《狂奔蚂蚁》作为受
到“上海扶持电影精
品专项资金”资助的
新人新作在活动中首
次亮相。
《狂奔蚂蚁》讲述

了四个刚走出校园的
年轻人，他们没房没
车，蚁居在大都市的
群租房内，为着自己
的未来而每日奔波，
顽强求存，完成了从

生存到生活直至感悟生命的人生蜕
变。这是国内首部关注 &'后“蚁族”
生活的电影，它的主创团队也由 &'

后的“电影新青年”组成。
)月 (*日，《狂奔蚂蚁》将在全

国上映。
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世界小姐大赛
上海赛区昨启动

! !钢的琴"剧照 图 +,

! ! ! !中国动漫企业有压力。远一点
的，文化部日前表示，“十二五”期
间，中国动漫产业规模将要达到
('''亿元；近一点的，梦工厂率先
将合资公司开进中国，国外动画企
业将和国内同行进行零距离的较
量。本周，文化部文化产业司司长
刘玉珠表示：中国动漫产业不是企
业越多越好，也不是分钟数越多越
好，而是要由动漫大国向动漫强国
迈进，在国际上形成有影响力的企
业和品牌。我们制定“十二五”规划
时，也有明确导向，不把“量”当作
目标，而要有“质”的突破。

记者日前专访上海美影厂厂
长钱建平，他表示：“中国必须有自
己的长线动漫品牌，方能在站稳国
内的情况下，走向世界。一只猴子
一只猫!-，是美影厂未来打造中
国动漫品牌的既定方向。”

长线经营动漫品牌
曾经引领中国动画电影大半

壁江山的上海美影厂涌现过许多
至今脍炙人口的优秀作品，《神笔
马良》《大闹天宫》《三个和尚》《黑
猫警长》《葫芦兄弟》等动画电影都
曾经是那个年代的集体记忆。钱建
平指出，这些动画电影所塑造的动

漫形象、品牌囿于当时的理念、思
路都没有进行长线经营，是非常可
惜的。“迪士尼创建几十年，其实也
就是成功建立了几个动漫形象而
已。好莱坞动画大片为什么总爱出
续集？关键是要把这些形象品牌
化，进而才能在授权和衍生产品上
做深、做透。同时，从宣传、发行角
度而言，这也是最经济实惠的。”

54岁小熊最受欢迎
钱建平的思路是有许多成功

范例作为实证的。姑且不论好莱坞
的那些动漫形象，日前一年一度的
英国动画奖活动评出今年“英国最
受欢迎的动画角色”，获奖者是已
经“.)岁”的帕丁顿熊。憨态可掬
的帕丁顿熊，是英国作家迈克尔·

邦德所创造的同名儿童文学系列
中的角色。在这个诞生于 (/.&年
的系列故事中，帕丁顿熊奉婶婶之
命漂洋过海、从秘鲁移民到了英
国。在伦敦的帕丁顿车站，小熊迷
了路，看着熙来攘往的人潮、不知
该往何处去的小家伙，只好呆坐在
车站失物招领处的旁边，他的脖子
上还挂着一个小牌子，上面写着
“请好好照顾这只熊，谢谢！”后来，
布朗一家收留了帕丁顿熊，不断创
作中的温馨故事 .)年来陪伴一代
又一代的英国儿童成长。

关于帕丁顿熊的故事讲了 .)

年，动画片出了无数，他也因此成
为全英国家喻户晓的人物。回顾中
国的动画影视史，又有哪一个动画
角色能被“唠叨”数十年呢？

删繁就简做精做深
今年上海美术电影制片厂推

出了 *0版动画电影《大闹天宫》，
有些人说这只不过是拿中国传统
文化“冷饭热炒”，但钱建平认为，
要想在市场上站住脚跟，就要打造
自己的长线动画品牌。

“美影厂拥有的动漫形象很
多，其中不少都是非常深入人心
的，但经过慎重地筛选，我们最终
决定把孙悟空和黑猫警长，这一只
猴子一只猫列为重点打造的动漫
品牌形象。”钱建平说1“孙悟空今
年出了 *0版，黑猫警长的续集已
经在筹备中，对于他们，未来我们
要打的不是怀旧牌，而是更新牌，
通过新作品来持续加强他们的市
场影响力。对于像美影厂这样有丰
富积累的动画企业，需要的是删繁
就简、做精做深，让这两个经典动
漫品牌的影响力进入一代又一代
的儿童心中。那么，占据中国市场，
打进国际市场，就不是一句空话。”

当然，美影厂的品牌战略中还
是预留了一个位置给 -。钱建平说：
“如果有叫好又叫座的动漫形象出
现，那么它也会被列入到我们的长
线品牌战略中。”本报记者 罗震光

! !大闹天宫"中的孙悟空
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